

AVELINO PÉREZ MARTÍN

10.11.1922 - 03.05.2020

BENEDICTA LOZANO CASTRO (BENE)

27.06.1923 - 17.05.2017



Avelino "el Zapatero" aprendió el oficio con uno de sus cuñados que tenía una zapatería en Santibáñez de Ayllón. Entonces conoció a Benedicta Lozano Castro con la que se casa en 1950. Se instalan en Aldealengua de Santa María, pueblo de la madre de Avelino, Segunda Martín, y donde no había zapatero. Allí tienen sus tres hijos.



Avelino comienza a ejercer de zapatero en Aldealengua de Santa María arreglando zapatos y haciendo otros nuevos para la gente del pueblo. A mediados de los años 60, da servicio a otros pueblos de los alrededores desplazándose en bicicleta y posteriormente en moto.



La economía familiar se complementa con la cría de animales principalmente cerdos, gallinas y conejos así como con el cultivo de un huerto. Además, fruto del contacto de Avelino con la gran cantidad y diversidad de clientes, el matrimonio abre un botiquín en su casa. En él, dispensan medicamentos que obtenían a través del farmacéutico de Campo de San Pedro.







Esto permitía a los habitantes de Aldealengua de Santa María tener acceso a medicinas básicas sin tener que trasladarse a Ayllón o a Campo de San Pedro.

Bene tenía un papel fundamental en todas estas actividades complementarias además de ayudar a su marido en la zapatería. Por si fuera poco, Bene hacía arreglos y confeccionaba vestidos, sobre todo en agosto, en la semana previa a las fiestas patronales, periodo en que se multiplicaban los encargos que recibía.

La integración del matrimonio Avelino y Benedicta en Aldealengua de Santa María permitió tener servicios muy necesarios para la vida del pueblo. Como consecuencia de la despoblación, se ven con la obligación de trasladarse a Madrid en 1973, donde fallece Benedicta en 2017 y Avelino en 2020 sin olvidarse de Aldealengua de Santa María donde regresaban siempre que podían y donde han disfrutado sus hijos, nietos y ahora sus dos bisnietos Lea y Marc.



Según el relato de Juan Vázquez Pérez, nieto de Avelino y Benedicta.